

HOJA DE CALENDARIO

DOMINGO

9

JULIO

San Cirilo, Obispo

Treinta y cuatro años tenía San Cirilo cuando fue consagrado Obispo de Gortina, Creta, en la que él había nacido para ser uno de los más célebres Obispos de los primeros años de la Iglesia. Más de cuarenta y cuatro años ocupó su silla, conservando en toda su pureza la fe de los fieles y aumentando el rebaño de Jesucristo, misión que esta última que le dio la corona del martirio en tiempos del bárbaro Dacio.

La vida política

Vamos progresando en costumbres parlamentarias; tres horas de sesión ha ocupado el señor Lerroux con su discurso en la última semana y cuatro horas se han empleado en discutir por qué el conde de Romanones encargó de la cartera de Hacienda al señor Urzáiz y por qué le dejó cesante de este cargo. Es ésta una forma más o menos agradable de pasar el tiempo; los aficionados al espectáculo gozan bastante con un discurso de tres horas y mucho más cuando el orador tiene palabra fácil como el señor Lerroux, y gozan más cuando se produce un pugilato entre dos hombres públicos y se dicen cosas más o menos aceradas y más o menos divertidas.

Esto, dicen los aficionados, honra a la tribuna española y continúa su gloriosa tradición. La tradición consiste en hablar mucho y bien y en hacer poco y mal. La elocuencia, cuando sirve para expresar ideas útiles y para enseñar a persuadir a las gentes de la bondad de una causa con argumentos serios y expresiones sobrias es un encanto y hasta un arte, que puede colocarse entre las denominadas bellas; cuando es un alarde retórico, ampuloso que tiende a demostrar solamente que quien habla lo hace fácilmente y que sabe muchas cosas que se citan sin venir a cuento y sin que sirvan para el objeto que se discute, es un pasatiempo nocivo, un estorbo para toda acción útil y un camino en el Parlamento para llegar a ocupar un puesto en el banco azul, que suprime toda otra prueba de competencia y entendimiento. Los enemigos del sistema suelen aplaudir esta manera de ser de nuestras Cortes. Un carlista nos decía que lo mejor que tenía el régimen parlamentario es esa que no se hace nada y que mientras se habla no se hacen las leyes contra los intereses públicos.

Es triste, realmente, que una y otra vez en una legislatura y en la que sigue se complazca sin querer a los que juzgan que el régimen constitucional es imposible de practicar con pureza y que sus defectos con ventajas para el país. Es muy frecuente en este mundo echar la culpa a las leyes de los vicios y de las corruptelas con que los aplican y abedecen los hombres. El resultado es que después del tiempo que lleva reunido el Congreso no se ha pasado del Mensaje y no hay para discutir con rapidez más que un proyecto que amenaza grandes intereses y que será objeto de largos debates.

Y entretanto ¿qué sucede en el país? No hay más que pasar la vista por la prensa de cualquier día: huelgas en todas partes; carencia creciente de cuanto es necesario para la existencia; incidentes en Marruecos, que siguen costando sangre y vidas; rumores constantes de sucesos y actitudes que ponen en peligro nuestra neutralidad. Este es el boceto de un triste cuadro del retrato de la España de hoy después de dos años de guerra europea; el malestar se siente, aunque no se determine su causa, en muchas ocasiones; experimentamos los síntomas de una enfermedad que aún no sabemos a ciencia cierta cuál es, pero que con razón tenemos por grave.

No parece que la primera atención del Parlamento debiera ser por lo menos la cura sintomática; esto es, acudir a remediar con prontitud las manifestaciones agudas de la enfermedad nacional; poner remedio a los males parciales que todos los días se revelan y tranquilizar en lo posible los espíritus que con razón presagian un triste porvenir si no se hace algo energético e intenso en beneficio de nuestros intereses materiales.

La herida más grave que hoy tiene España es nuestra intervención en Marruecos. El ministro de Hacienda repite todos los días que el déficit es de 200 millones y que ante este tremendo desnivel hay que exigir sacrificios más o menos costosos al contribuyente. Pero no sería también un modo de enjugar el déficit el castigar ciertos gastos que han llegado a sumas realmente insoportables como las que se emplean en nuestra penetración pacífica en Marruecos? Se trata de muchos millones mensuales que están convirtiendo nuestra penetración pacífica en una generosa entrada en territorio marroquí que pagamos de dos maneras: con oro y con sangre. No sirven las cantidades que se emplean en gastos secretos y públicos para ahorrar sacrificios a nuestro valeroso ejército. Los funcionarios moros que pagamos no nos ayudan con la eficacia suficiente para evitar sensibles bajas en las filas de nuestras tropas que ahora mismo acaba de acusar el telegrafo. Seguimos empleando votos y rejas para guardarnos, contra lo que afirman ciertos clásicos versos muy repetidos por todo el mundo.

Los millones que nos cuesta nuestro dominio en el Norte marroquí no parecen compensado por ninguna clase de beneficio, por lo menos hasta ahora. Los beneficiados son los moros que van teniendo carreteras, ferrocarriles y puentes sin que les cueste un céntimo y sin los trámites burocráticos que en la Península son necesarios para realizar estas obras.

Bien está que llevemos la civilización a Marruecos con todas sus manifestaciones materiales y espirituales como son las escuelas, los tribunales y las mezquitas reedificadas, respetadas y guardadas por nosotros mismos; pero no de balde y menos dando dinero encima. Tenemos un Jefe caro que no tiene influjo alguno sobre sus compatriotas y un amigo tornadizo y mudable que es el Raisuli y que no sabemos que precio ha puesto a su reciente amistad. Y es lo peor de todo esto que quizá civilicemos para otros y que según un antiguo adagio francés trabajamos para el rey de Prusia, o lo que es igual, para el vecino, sin que por ahora pueda determinarse a qué vecino le corresponde la ganancia.

Se trata, repetimos, de muchos millones y ese es un campo adecuado para realizar economías importantes a fin de aminorar ese terrible déficit que en nuestro presupuesto existe. ¿Por qué no llevamos al interior de la Península muchas empresas de las que estamos realizando en beneficio de los moros? Esas compañías españolas que pagan todos los cargos del Estado y no tienen ni carreteras, ni ferrocarriles ni medio alguno de comunicación con

los mercados donde podrían llevar sus productos, enviarían seguramente a esos kabileños que pagan nuestras generosidades atacando a nuestras tropas y matando soldados, jefes y oficiales con triste frecuencia.

En toda España se padece hambre; no es esta una afirmación hija de un desesperado pesimismo: toda la clase media y el proletariado están sufriendo en mayor o menor proporción los efectos de una carestía constante y los que produce la paralización de muchos negocios por causa de la guerra. ¿Es este el momento propicio para aumentar tributos e imponer nuevas exacciones? ¿Se podrá disminuir el déficit por este camino? Creemos que no y que será arriesgado el intentarlo. A parte de la necesidad real, el Gobierno ha de tener en cuenta que en circunstancias como las actuales los revolucionarios de toda especie han de acoger, con gusto, cuantos pretextos hallen a mano para producir el desorden.

No olvidemos la campaña que están realizando las Casas del Pueblo, ni las afirmaciones del señor Lerroux, que se considera a sí mismo como el árbitro del orden público en la península, obediendo a su fempamento revolucionario que no puede disimular aunque forma parte de una clase social que no es la que experimenta las acometidas de la miseria; no olvidemos que la imposibilidad de vivir es muy mala consejera y hoy por hoy Cortes y Gobierno tienen por principal misión el asegurar la existencia de las gentes, el adoptar medidas que compensen y eviten las escaseces que lógicamente habremos de sufrir dentro de muy pocos meses. Es por lo tanto preciso no sólo hacer economías en el presupuesto sino variar la dirección de muchos gastos y emplear en fomentar el trabajo lo que se destina a otros menesteres de menor urgencia. No olvidemos que por la fuerza de los hechos somos víctimas de un bloqueo indirecto que impide la importación y aumenta el coste de los productos del interior.

En estas circunstancias un largo torneo retórico en el Parlamento es una señal evidente de lo distantes que están los representantes de los representados. Las necesidades públicas exigen hoy que se hable menos y se haga más. Los que se contentan con que el Parlamento sea una especie de válvula por donde se escape en palabras el malestar público para que no estalle la caldera, no saben que la opinión se cuida muy poco de lo que en las Cámaras ocurre, que tal y como se verifican las elecciones nadie se considera debidamente representado y que cuando las aspiraciones legítimas de un pueblo no son satisfechas por quienes tienen obligación de remediarlas se facilita la obra de los enemigos del orden social.

EMILIO SÁNCHEZ PASTOR.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria de 5 julio de 1916

Presidió el señor Alcalde don P. G. de Moncada y Masó; asistiendo los concejales señores Pons Sitges, Pons Zabala, Olives, Mercadal, Escudero, Gomila Carreras, Botella, Pons Castell, Coll, Panedas, Bosch.

ACUERDOS

- Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.
- Aprobar los extractos de las sesiones celebradas durante el pasado mes de mayo.
- Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.
- Conceder las siguientes licencias:
 - A don Pedro Pax Anglada para convertir en puerta una ventana de la casa número 12 de la plaza de San Roque.

A don Pablo Fernandez Joel para elevar en cinco hileras de sillares el frontis de la casa número 47 A, de la calle de la Concepción y abrir dos ventanas.

A don Antonio Pons Villalonga para modificar la puerta de la casa número 38 de la calle de San Bartolomé.

Autorizar a don Antonio Pons Moll para colocar un Kiosko para la venta de refrescos en el paseo de la Miranda.

Aceptar la renuncia que el concejal don Lorenzo Gomila Carreras presentó del cargo de Inspector del servicio de limpieza.

Conceder quince días de licencia al escribiente de Secretaria señor Maspoch.

Aprobar la distribución de alumbrado eléctrico del Teatro principal.

Quedar enterado de haber sido nombrado Alcalde de Barrio de Llumisanas don Gabriel Pons Carreras.

Solicitar del señor Ministro de la Guerra el permiso correspondiente para reconstruir el puente sobre el torrente de Santa Catalina, en Favaritx.

Proceder al riego del camino d' en Guixó para la conservación del firme de reciente construcción.

Socorrer en la forma que disponga la Comisión de Beneficencia al vecino don Manuel Vazques que tuvo la desgracia de perder ambas extremidades inferiores.

Obsequiar a los Excelentísimos señores General Weyler Jefe de Estado Mayor Central y don Augusto Miranda Ministro de Marina en su visita a esta ciudad.

Aprobar varias cuentas dejando de pagar algunas por estar agotada la partida que se consignó por Imprevistos.

Formar un Presupuesto extraordinario para este año. Votaron este acuerdo los señores Olives, Bosch, Escudero, Coll, Pons Castell; haciéndolo en contra los señores Pons Zabala, Botella, Mercadal, Gomila Carreras y Panedas.

Quedar enterado de que durante los días 15 y 17 del actual, y horas de nueve a doce de la mañana y dos a cinco de la tarde, tendrá lugar la exposición escolar en las Escuelas Nacionales.

Quedar enterado de los telegramas medidos entre el señor Alcalde, el señor Director General de Comercio y el Diputado a Cortes señor Llansó relacionados con el proyecto de «La Marítima Mahonesa» para modificar el actual itinerario de los vapores correos de Menorca.

Quedar enterado de las muestras de agradecimiento dadas al Ayuntamiento por el Agente Consular de esta plaza don Pedro Taltavull, con motivo de las comodidades facilitadas en el albergue de las tripulaciones italianas llegadas en botes a esta ciudad procedentes de buques hundidos por un submarino en aguas cercanas a Menorca.

Facilitar a la prensa todo lo actuado con relación al proyecto de la Marítima Mahonesa referente a itinerario de vapores.

Proceder a la limpieza de la alcantarilla del llano de la Rampa de la Abundancia.

Que por el señor Arquitecto municipal se estudien las condiciones de instalación de soportes de cables eléctricos en la finca sita en el paseo de la Miranda

Comunicar a doña Francisca Juny, conserje del Teatro Principal, que por no reunir las condiciones acordadas, deberá cesar en el cargo.

A INFORME

- De la Comisión de Hacienda:
 - Cuenta número 475 relativa a la liquidación de la construcción de las aceras de la calle de Santo Cristo.
 - Cuentas.
 - Estados de producto y cuentas de gastos de mayo del Matadero.

Relación de obligaciones del nuevo Empréstito suscritas en efectivo.

Relación de obligaciones del nuevo Empréstito que han de entregarse a acreedores del Ayuntamiento.

Formación de un Presupuesto extraordinario.

De la Comisión de Beneficencia:

Moción del señor Pons Castell proponiendo se conceda algún auxilio a la señora Juny en recompensa de los trabajos prestados durante los muchos años que ha desempeñado las funciones de Conserje del Teatro Principal.

Relación de enfermos aislados y empleados en el Hospital Civil.

De la Comisión de Fomento:

Moción del señor Pons Sitges para proceder al arreglo de la alcantarilla y reja que la cierra que por la plaza de San Pedro comunica con la cuesta de la Independencia.

Instancia de don Bartolomé Escudero Manent pidiendo permiso para modificar la puerta número 25 de la calle del Rosario.

Instancia de doña Magina Martín Pons pidiendo permiso para elevar en ocho hiladas de sillares la casita que posee en terrenos de Bintaufa camino viejo.

INDETERMINADO

El señor Panedas observó lo conveniente que hubiera sido para los intereses de la Beneficencia y la señora Juny, el que hubiese permanecido habitando en el Teatro Principal y encargar a otra persona el servicio de limpieza del mismo.

El señor Gomila Carreras se interesó con el señor Alcalde para que se procure los datos referentes a las condiciones con que el Gobierno ha facilitado trigo a los fabricantes de harina de esta ciudad para conocer las ventajas que se reportarán al vecindario con el precio de venta de pan al menudeo.

Y se levantó la sesión.

Sección religiosa

Horario de Misas

- A las 5 en Santa María y San Francisco.
- » 5 y media en el Carmen.
- » 6 en Santa María.
- » 6 y media en las Concepcionistas.
- » 7 en Santa María y San Francisco.
- » 7 y media en el Carmen, Carmelitas, Asilo Calabria y en el de la calle de San Fernando.
- » 8 en Santa María y ermita de Nuestra Señora de Gracia.
- » 8 y media en San José y Santa Eulalia.
- » 9 en el Carmen y Concepción.
- » 9 y media en San Francisco (Misa de la Tro-pa).
- 10 la Mayor en las tres parroquias.
- 11 en San Antonio.
- 12 en Santa María.

Dominica cuarta después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa es según San Lucas capítulo V.

Jesús subiendo en la barca de Simón, predicó a las gentes que se agolpaban en el lago de Genesareth, para oírle. Acabada la plática, dijo a Simón (Pedro): guía mar adentro y echad las redes para pescar. Replicóle Simón: Maestro, toda la noche hemos estado fatigándonos y nada hemos cogido; no obstante en tu nombre echaré la red. Y habiéndolo hecho, recogieron tan gran cantidad de peces, que la red se rompía. Viéndolo Simón Pedro, se arrojó a los pies de Jesús diciendo: apartate de mí, Señor, que soy un hombre pecador... Entonces Jesús dijo a Simón: No temas, en adelante seréis pescadores de hombres, para darles vida. Y ellos sacando las barcas a tierra, dejadas todas las cosas, le siguieron.

CONSIDERACIONES

Del Evangelio relatado se desprende que la nave de Pedro, es la nave única la embarcación segura, porque solo ella es la predilecta de Cristo; pues, en ella aparece el divino Maestro, varias veces, enseñando a las muchedumbres. Si fluctúa entre las embravecidas olas que la amenazan por sumergirla, El apacigua los elementos y hace que tranquila llegue a la orilla; si escuchando los pecadores, los Apóstoles, la palabra Omnipotente, echan las redes al mar, ella la navicella de Pedro, se llena de peces.

La nave de Pedro, es nuestra Religión cristiana distinguiéndose de todas las demás religiones c sectas, que no son otra cosa, que ramas corta-

das del gran Árbol; riachuelos separados de la caudalosa fuente. Ella para no ser confundida y para que todos los mortales la conozcan, guarda como preciosos caracteres la Unidad y Santidad; ella sola es Católica, esto es universal y Apostólica, que quiere decir, que procede por su origen de los Apóstoles.

Ellos los Apóstoles en nombre de Cristo tiran las redes al mar, en su nombre predicán a las gentes y llenan la nave de peces, esto es, convierten los pueblos y naciones, apesar de su sencillez e ignorancia, apesar de no poseer ciencia alguna humana, ni haber estudiado en las escuelas, ni alternado con los sabios del siglo.

Los hombres, los paganos, hasta los mismos judíos, quedan pasmados al ver como estos pobres hombres, ilusos según ellos se reparten el mundo y sin temor a los poderosos y gobernantes, sin preocuparse de la muerte que les espera, sin resistir a la gracia divina que suavemente los dirige, emprenden la mayor obra que háse llevada a cabo, esto es; la conversión del mundo, haciendo copiosa y abundante pesca milagrosa de almas.

Si queremos vivir con Cristo, si seguros deseamos ir al cielo, si anhelamos ver nuestros trabajos y esfuerzos, coronados con feliz éxito, permanezcamos en la nave de Pedro y escuchemos dóciles las palabras de Cristo, nuestro Maestro.

Parroquia de Santa María

Domingo 9 de Julio.—Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho, y doce. La mayor a las diez, con homilia por el Rdo. señor Cura Regente a las dos y media catecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario. Acto seguido el Excmo. e Ilmo. señor Obispo administrará el sacramento de la Confirmación a los niños y niñas de las parroquias de esta ciudad.

En la iglesia de San José, a las tres, catecismo para niñas.

En la de la Concepción, catecismo para niños, el lunes, miércoles y viernes, al anocheecer.

En la de San Antonio Abad, a las cinco, se dará fin al devoto octavario, dedicado a Nuestra Señora de los Desamparados.

Viernes 14.—A las siete y media misa de Comunión para las socias de la Obra de las Marías del Sagrario.

Parroquia de San Francisco

Segundo domingo de Julio.—Misas rezadas a las cinco y a las siete; a las nueve la Misa de la tropa y a las diez la mayor con homilia por el Rdo. señor Cura Párroco. A las dos y media enseñanza de Catecismo, a las tres y media Vísperas, Santo Rosario y sermón votivo en honor de San Antonio de Padua por el Rdo. don José Juaneda, Vicario.

Lunes 10.—A las ocho Misa rezada en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 12.—A las siete y media y a las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

GACETILLA

Anoche a las siete y cuarto un repique general de campanas anunció la llegada a esta del Excmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, acompañado de su familiar el M. I. don José Planells, Cónonigo Secretario.

HERALDO DE MENORCA se complace en dar la más cordial bienvenida a su amantísimo Prelado.

Ayer mañana a las ocho y media fondeó en el puerto de Barcelona procedente de Puerto Musel (Gijón) el vapor de esta matrícula «Isla de Menorca» con un cargamento de carbón para la casa Borés y C.ª de aquella ciudad.

Ayer se cumplían tres semanas justas que el «Isla de Menorca» salió de nuestro puerto para Gijón, de manera que ya es imposible realizar dicho viaje de ida y vuelta y tomar el cargamento, en menos días.

La descarga la empezó ayer mismo, siendo probable que dentro breves días salga de nuevo para Puerto Musel, fletado por la misma empresa, para realizar un nuevo viaje.

Esta vez debía de traer un cargamento para la compañía naviera de esta «La Marítima» a que pertenece, pero la empresa Hullera ha manifestado serle imposible por ahora facilitarle dicho carbón, ofreciéndose en

cambio a darlo en pequeñas partidas, del depósito que tiene en el puerto de Barcelona.

Si la Hullera dentro un mes puede facilitar todo el carbón que «La Marítima» tiene solicitado, el «Isla de Menorca» se encargará entonces de transportarlo a esta.

De Palma al amanecer ha llegado el vapor-correo «Monte-Toro» cuyo buque saldrá para Barcelona directo esta tarde a las cinco y media.

En el vapor «Menorquin» llegaron ayer procedentes de Barcelona:

Doña Carmen Rodríguez e hija; don José Pons; Luciano Adalit; Pedro Seguí.—Total 5. De Alcudia: M. Reinés; Ana Reó.

Pasajeros llegados en la mañana de hoy procedentes de Palma a bordo del «Monte Toro».

Don Simón de Vidal, Guillermo de Olives, Señora y 4 hijos; un Jefe y dos Oficiales, Guillermo Reinés; Miguel Pons; Lorenzo Sintés e hija; José García; Blas Billón; Martín Verger; Bartolomé Vives e hija; Pedro Crespi; Jaime Mas; Bartolomé Martorell; Armengol Muner; Juan Mateu; Cristobal Diaz; José Ligendo; Buenaventura Tomás; Pedro Garau; Miguel y Jaime Mas y Miguel Gallur.—Total 31.

Hoy embarcarán en Barcelona a bordo del vapor «Mahón» seis corrigendos procedentes de distintas armas los cuales pasan a extinguir condena en la penitenciaría militar de la Fortaleza de Isabel II.

ESPACIOSOS PISOS. Se alquilan los de la casa núm. 10 de la calle de la Infanta.

A los Sres. Párrocos Expedientes Matrimoniales. De venta en esta imprenta a precios económicos.

Como oportunamente anunciamos, en la mañana del jueves embarcaron en Ciudadela para Alcudia la distinguida dama doña Camila Fabra Viuda de Vigo, su primogénito don José y bellas hijas.

El pueblo de Ciudadela que tanto distingue a dicha familia, aprovechó la ocasión del embarque para dispensarle entusiasta despedida, acudiendo al muelle el pueblo en masa, resonando frecuentes vivas y ovaciones que se repitieron hasta que el vapor hubo abandonado el puerto.

Después de pasar unos días en esta ciudad natal, en la tarde de ayer salió para Ciudadela nuestro estimado amigo el M. I. Cónonigo doctoral, doctor don Miguel Dalmedo.

Ha sido ascendido el maestro de taller del Parque de Menorca don Celestino Vallina.

Nuestro distinguido amigo el capitán de Infantería don Mariano Llanas, encuéntrase bastante aliviado de la dolencia que le ha retenido en cama unos días.

Celebramos la mejoría y le deseamos un pronto restablecimiento.

Ayer a las doce tuvo lugar en las Casas Consistoriales la subasta por medio de pliegos cerrados, del Teatro Principal.

El tipo de la subasta era de cinco mil pesetas anuales y el tiempo de duración cinco años.

Solo se presentó un postor que fué don José Carreras Inocente, quien ofreció 5.502'32 pesetas, adjudicándole provisionalmente la subasta.

En la parroquia de Santa María, mañana domingo, y el lunes a las cuatro de la tarde el Ilustrísimo señor Obispo celebrará el Sacramento de Confirmación a los niños y niñas de los tres distritos.

Sobre las cinco y media de la tarde de ayer en el primer kilómetro de la carretera de San Luis, un carretón propiedad de don Mar-

tin Guasp Pou, Ayudante de Obras Públicas, y que iba guiado por su propio dueño, atropelló a un muchacho de cinco años de edad, llamado Federico Guzmán.

En el acto acudieron en auxilio del muchacho el guardia municipal don Francisco Bagur y el empleado de consumos don Guillermo Gamarra, sacándolo este último de bajo el vehículo.

En aquellos momentos pasaba por aquel sitio el auto de don Lorenzo Parpal que se dirigía a San Luis, y a él subió el señor Guasp marchando en busca del médico de San Luis señor Gomila.

El citado médico reconoció al herido, apreciando importantes contusiones en la cabeza y brazo derecho.

Gracias a que el carretón iba despacio, pudo el señor Guasp parar rápidamente la caballería, evitando de este modo el que las ruedas pasaran por encima el cuerpo del muchacho, quien sin duda hubiese muerto.

El señor Guasp ordenó se atendiera debidamente al herido, habiendo además gratificado al padre.

El Agente para Menorca de «Palma Postal» nuestro querido amigo don Rafael Pons Coll, con la amabilidad que le caracteriza, ha pasado invitación a nuestro Director para la función de Cine que tendrá lugar mañana en el espacioso salón de actos de la Academia Mariana de San Estanislao, a beneficio de los huérfanos, viudas y mutilados de la gran casa «Pathé Frères», que tiene establecidas sus manufacturas en Francia, Italia, Inglaterra, América, Alemania y Rusia.

Madame Garnier, la distinguida señora de don Luis Garnier, prestigioso director de la Sucursal de la casa «Pathé» en Barcelona, hoy prisionero de guerra, ha organizado festivales para contribuir al alivio de los seres abandonados por quienes han ofrendado su sangre ante el altar de la Patria.

La Academia Mariana, deferente siempre con los fines altamente filantrópicos, abre sus puertas a su distinguido público, para que coadyuve a la caritativa obra de Madame Garnier.

El programa que se desarrollará es el siguiente:

PRIMERA PARTE

- 1.º «El Capitán Cocktail, pacificador de Méjico», (dibujos animados.)
- 2.º «Tractores automóbiles».
- 3.º «Herencia codiciada», (Drama 2 partes).
- 4.º «La Educación Física».

SEGUNDA PARTE

- 1.º «Revista Pathé».
- 2.º «Herida de amor», (drama en 4 partes, Pathé Color, interpretado por la genial Robinne).
- 3.º «Max, la vispera de la Conflagración», (cómica), interpretada por el auténtico Max, durante su convalecencia.

Nota de precios: Preferencia, 0'25; General, 0'15.

Habrá bandeja.

Don Pablo Fábregues encuadernador ha trasladado su domicilio a la casa n.º 6 de la calle de San Antonio en donde ofrece sus servicios.

La brillante banda del Regimiento de Menorca bajo la experta batuta de su inteligente director don Angel Peñalva, tocará mañana de seis a siete y media de la tarde, en el paseo de Isabel II ejecutando el siguiente programa.

- 1.º «Nobleza y Caridad», Marcha española, (1.ª vez).—Mateo.
- 2.º «Lolita», Danza (1.ª vez).—Peñalva.
- 3.º «Capricho Oriental, (1.ª vez).—Java-loyes.
- 4.º «¡En la Bombilla!», Entremés, (primera vez).—Peñalva.
- 5.º «Gallito», Pasodoble torero (primera vez).—Lope.

La banda municipal tocará en el mismo paseo, de nueve a once de la noche.

TEATRALES

TEATRO DE VERANO.—Hoy sábado única sesión de cine a las 9 y media. Mañana domingo, tres sesiones a las 6 y media, 8 y media y 10 y media tomando parte en todas ellas la notable coupletista María Ulloa.

Estreno de la hermosísima película en tres partes marca Milano titulada «La última fechoría».

En la última sesión del domingo se exhibirán por última vez los episodios 15 y 16 de «La Moneda Rota». Precios populares.

Interesantísima promete ser la sesión de cine anunciada para la noche de hoy en el «Consey» en donde se proyectará un escogidísimo programa.

En primer lugar será estrenada la interesante película en dos partes «El contrabando de diamantes» a la cual seguirá el estreno de la grandiosa cinta en cuatro partes «La mano luminosa» portentosa creación cinematográfica que ha de constituir un grandioso éxito.

Finalizará la velada con la exhibición de una película cómica.

Mañana habrá dos sesiones, una a las 6 y media y otra a las 9 permanente, que durará hasta las doce y media, proyectándose en ambas, tan celebradas películas.

Para la semana próxima se anuncia la sensacional película en seis partes «Montmartre».

De nuestros corresponsales

MERCADAL.—Ayer a las quince llegó a esta villa el Excmo. señor don Valeriano Weyler, Capitán General de los Ejércitos Nacionales y Jefe del Estado Mayor Central, acompañado del Excmo. señor General Gobernador. Tan pronto llegó, se dirigió al cuartel, donde fué recibido con los honores de ordenanza y pasó revista a las tropas. Momentos después se trasladó a Fornells y al Monte Toro examinando en este último las instalaciones que para hacer prácticas de telegrafía montó una compañía de ingenieros telegrafistas. Al regresar del Monte Toro, partió para Ciudadela, de donde regresó a las veinte.

Cuando entró en esta el Excmo. señor Jefe del Estado Mayor Central, le dirigió breves frases de salutación y bienvenida, el digno Secretario del Ayuntamiento don Juan M. Sintes y al regresar de Ciudadela, le despidió el mismo, obsequiándole con un lunch que tuvo efecto en el domicilio de dicho señor Sintes.

La estancia en Mercadal de tan ilustre huesped, fué brevísima por tener que marchar anoche a Palma.

Deseamos haya tenido feliz viaje.

C.

Mercadal 6 julio de 1916.

Magnesia efervescente

De superior calidad, se vende al por mayor y menor en la tienda de comestibles, Hannover 24.

Casino del Consey

Se sirven los domingos y días festivos MANTECADOS DE VAINILLA. Se servirán a domicilio.

Se necesita un muchacho de 15 a 18 años que sepa servir.

Informarán: «Casino Mahonés».

Hielados Se encontrarán los domingos y días festivos en el «Centro Monárquico» de Villacarlos. Se sirven a domicilio.

Pérdida

Se han perdido 100 pesetas en billetes desde el «Crédito Mercantil» a la calle de Bastión, pasando por la calle de Hannover.

Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 8.

Nacionales

La sesión del Congreso

La sesión del Congreso comenzó a 3'35 estando presidida por el señor Villanueva.

Después de algunos ruegos y preguntas de escaso interés, éntrase en la orden del día y es rechazada una enmienda al proyecto de beneficios por la guerra enmienda que defendían los señores Ferrer y Esteban.

El señor Bilbao defiende otra enmienda, contestándole el individuo de la comisión señor Chapaprieta.

El señor Mier dice que el proyecto es contraproducente para el comercio e industria, lo cual ha de causar gravísimos daños al país, cuando si el gobierno intentaba hacer algo patriótico, tenía que haber empezado por impulsar la industria, nunca matarla.

Si se aprueba el proyecto—agrega el orador—, todos los contribuyentes de España protestarán de él.

Acaba rogando al Gobierno retire el proyecto que solo disgustos ha de acarrearle.

Contéstale el ministro de Hacienda señor Alba, quien se niega rotundamente a retirar el proyecto, que afirma es altamente beneficioso para el país.

Solo haremos una cosa—agrega—y será aceptar cuantas mejoras al mismo se presenten.

Terminó diciendo que antes de presentar el proyecto ya presentía lo que ha ocurrido y es que resulta altamente difícil el avenirse individuos que gobiernan con individuos que forman parte de minorías, ya que el Gobierno tiene necesidad de arbitrar medios para gobernar.

Recházase luego una enmienda presentada por el señor Solana y que defendió con ahinco dicho señor, contestándole el señor Chapaprieta.

Levántase la sesión.

La sesión del Senado

La sesión en la alta Cámara dió comienzo a las 4'10, presidiéndola el señor García Prieto.

Entrase en la orden del día y el señor Armiñan apoya una proposición de ley por el presentada.

El ministro de Fomento señor Gasset da lectura a nuevos proyectos.

El ex-ministro señor Rodrigañez pronuncia un extenso y árido discurso, resumiendo todos los pronunciados hasta la fecha durante la discusión del proyecto de ferrocarriles secundarios, cantando las excelencias del mismo, pintando las ventajas que con el obtendrá la nación y negando las afirmaciones de cuantos diputados lo impugnaron.

El señor Garriga consume el cuarto turno en contra de dicho proyecto, mostrándose en un todo contrario al sistema de subvenciones.

Si el proyecto favoreciera al país, dice el orador, sería el primero en apoyarlo, pero como estoy convencidísimo que lo perjudica, estoy contrario a él.

El ministro de Fomento señor Gasset se encarga de contestarle, empezando por lamentar la oposición sistemática que hacen al proyecto los regionalistas, diciendo que se halla dispuesto a aceptar cuantas enmiendas se presenten,

siempre que sean pertinentes, pero no las que solo tengan por objeto hacer obstrucción.

Defiende el proyecto de subvenciones y se levanta la sesión.

Los republicanos

Van muy adelantados los trabajos para fundir en una todas las agrupaciones parlamentarias republicanas, la cual proclamaría como jefe a don Alejandro Lerroux.

En este caso desaparecería la conjunción republicano-socialista.

El único que se muestra hasta el presente acérrimo contrario a la fusión, es don Pablo Iglesias.

Cataluña independiente

Los catalanes en la fiesta de la Universidad Catalana hicieron un llamamiento a Europa como si se tratara de una nación independiente que se dirigía a las demás en uso de su derecho.

Mas tarde procuraron desmentir lo dicho pero los hechos han venido a demostrar plenamente sus aspiraciones utópicas.

En Lausanne (Suiza) acaba de celebrarse un Congreso de las Nacionalidades, y a él, además de un representante vasco, ha asistido el señor Maseras, enviado exprofeso por la «Lliga Regionalista» para que representara a Cataluña.

Este señor pidió la palabra, en una de las sesiones; habló en nombre de Cataluña, y pidió se le reintegrasen las libertades a dicha región.

La prensa internacional hizo sin duda poco caso del discurso del señor Maseras, ya que apenas trata de él, lo cual ha producido hondo disgusto en la Lliga.

Ha sido por tanto un verdadero fracaso la apelación a Europa, hecha por a Lliga.

Mitín ferroviario

En la Casa del Pueblo de esta corte, celebróse anoche el anunciado mitín organizado por los ferroviarios.

La concurrencia que asistió fué enorme, tanto que el local resultó insuficiente, viéndose muy concurridos los pasillos que daban al salón y demás dependencias de la Sociedad.

En los afueras hallábase apostada la policía.

Después de fogosos discursos que fueron estrepitosamente aplaudidos y en medio del mayor entusiasmo, se acordó declarar la huelga general de ferroviarios en toda España el día 11 a las doce de la noche.

El representante de los ferroviarios asturianos dijo que si la huelga fracasa, será culpa de los madrileños, pues los asturianos seguirán con entusiasmo hasta el final.

Notas catalanas

Anoche la policía de Barcelona pretendió hacer cumplir la orden del Gobernador ordenando que a la una y media cesaran los cafés cantantes y demás establecimientos análogos.

Ello dió lugar a muchas protestas y grandes escándalos.

La huelga del arte textil sigue igual. Algunos huelguistas intentaron ayer meter algunas coacciones.

La guardia civil cargó sobre ellos, resultando varias mujeres heridas.

La huelga marítima se halla estacionada.

Se ha declarado un incendio en un almacén de algodón, ocasionando enormes pérdidas.

Extranjeras

Lo que dice un neutral

El corresponsal en París del periódico neutral «La Gaceta de Lausanne», cuyas buenas relaciones con el gobierno francés son conocidas, afirma que en París hay dos corrientes de opinión.

Los jefes de una se encuentran detrás del frente y declaran que únicamente en 1917 la artillería podrá traer la decisión.

La otra corriente, a cuya cabeza figuran jefes del ejército, está convencida que el estado de espíritu de los soldados no soportará otra campaña nueva invernal.

Las tropas combatientes desean tratar de terminar esta guerra gigantesca de operaciones.

El parte ruso

El parte oficial de Petrogrado dice que en Pinks lograron importantes éxitos, lo propio que en Ruwisky, habiendo cojido 2.972 prisioneros.

En el Strypa y el Dinester el enemigo se bate en retirada habiendo hecho prisioneros a cinco mil alemanes.

En los alrededores de Rija las fuerzas alemanas obligaron a las rusas a repliegarse a sus antiguas posiciones.

El parte alemán

Un despacho transmitido anoche desde Naften contiene el parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán detallando la lucha en todos los frentes durante el día de ayer.

Empiezan confirmando que en Somme, ambas orillas del Mosa y Vaux, las fuerzas alemanas derrotaron por completo a los franceses, causándoles pérdidas de verdadera consideración.

En el resto del frente hubo ligeros encuentros con las patrullas.

La artillería alemana derribó tres aeroplanos enemigos.

En el frente ruso las tropas alemanas rechazaron al enemigo en Naroch y Asorgon, desalojando por completo a los rusos de la plaza de Zatorisky.

Asimismo fueron rechazados en Kestin.

El parte inglés

Un despacho oficial de Londres anuncia que las tropas inglesas después de interesante lucha tomaron una trinchera en Coboisille.

En Loos se nota gran actividad especialmente en la artillería.

Anoche las fuerzas inglesas reanudaron su ofensiva en Albert, en donde había estado paralizada unos días.

Los alemanes atacaron ayer con gran ímpetu la región de Anore, logrando a costa de enormes sacrificios reconquistar parte del terreno perdido.

Parte italiano

Un radiograma de Cottano da cuenta de que en Adijio, Astico y Medni, reina gran actividad.

Las tropas italianas dice que han obtenido ligeros progresos en Artico y Casera, habiendo apresado 324 soldados enemigos.

El parte francés

Un radiograma expedido anoche a las diez por la Torre Eiffel contiene el parte oficial francés.

Empieza anunciando dicho despacho, que en Somme no ocurre novedad alguna y que entre Veine y Aisne lograron hacer fracasar un vigoroso ataque de los alemanes contra las trincheras francesas.

Asimismo las tropas alemanas iniciaron nuevos ataques en la derecha del Mosa y región de Tiaumont, logrando penetrar en una trinchera avanzada, de donde fueron desalojados mas tarde, gracias a un vigoroso contraataque.

Al anochecer los franceses rechazaron nuevos ataques.

Lucha con denuedo la artillería en la región norte de Souville y Lauffen.

En el resto del frente no hay novedad.

PRENSA ASOCIADA.

Imp. de F. Truyol, Infanta, 17.

TEATRO DE VERANO

SITUADO EN LA CARRETERA DE SAN LUIS

ESTA SEMANA SESIONES DE CINE SOLO A PRECIOS POPULARES

Miércoles 5 Julio 1916

Estreno de los episodios 15 y 16 de

LA MONEDA ROTA

TITULADOS

Resolución suprema y Hacia lo desconocido

Sábado día 8 de Julio de 1916

Estreno de la hermosísima cinta de largo metraje, titulada

¿.....?

CINE CONSEY

Sábado día 8 de Julio de 1916

La extraordinaria película en 4 partes

LA MANO LUMINOSA

interpretada por Alberto Capozzi, y lo no menos interesante en dos partes

CONTRABANDO de DIAMANTES

Grandes sesiones para el Domingo, repitiéndose ambas películas

TODO EL MUNDO AL CONSEY